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Hamburg, 10.06.2021 
Protokoll elektronische Mitgliederversammlung  

 

Datum:   Mittwoch, 09.06.2021 

Uhrzeit:  17:00-17:45 Uhr  

 

Es wählten sich insgesamt 19 Mitglieder ein. Professor Debus begrüßt die virtuell Anwesenden und 

berichtet über das vergangene Coronajahr. Die aktuellen Mitgliederzahlen sind stabil geblieben, es 

haben 9 Mitglieder einen Antrag auf Neuaufnahme gestellt. Diese werden vorgelesen, ohne 

Gegenstimme werden alle aufgenommen. Es gab 7 Austritte, 5 Mitglieder sind verstorben. Wir haben 

aktuell 16 deaktivierte Mitglieder, da weder Kontaktdaten noch Kontoverbindungen vorliegen. Somit 

ergibt sich eine aktuelle Mitgliederzahl von 1034; im Vergleich zu 2020 sind dies 4 weniger. Damit konnte 

trotz der Coronazeit die Mitgliederzahl stabil gehalten werden.  

Es konnte die Winterakademie im vergangenen Jahr nicht stattfinden, dafür wurde ein neues 

Seminarprogramm, die Akademie light der Vereinigung Norddeutscher Chirurgen und Vereinigung 

Norddeutscher Gefäßmediziner gegründet. Diese sieht an jedem ersten Donnerstag des Monats von 

18:00 Uhr bis 19:30 Uhr eine virtuelle Weiterbildung vor aus den Bereichen Allgemein- und viszerale 

Chirurgie, Orthopädie und Unfall- und Gefäßchirurgie. Dieses Programm ist äußerst erfolgreich 

angelaufen, es findet hohe Akzeptanz, insbesondere auch außerhalb unserer norddeutschen 

Bundesländer. Es wurden bereits 6 Termine durchgeführt und über 400 Teilnehmende registriert. Die 

nächste Fortbildung wird sich mit intestinalen und viszeralen Aneurysmen befassen, sie wird von Frau 

Dr. Honig, geschäftsführende Oberärztin der Klinik für Gefäßmedizin am UKG gehalten. Es ist geplant, 

die nächste Winterakademie Ende November erneut stattfinden zu lassen, hier wird auf die spätere 

Darstellung von Herrn Dr. Hinck verwiesen.  

Dann Übergabe an den Tagungsvorsitzenden Privatdozent Dr. Bruns, dem stellvertretend für den ganzen 

Tagungsvorstand herzlich für eine äußerst gelungene online Tagung gedankt wird. Herr Bruns gibt einen 

abschließenden Überblick über die Tagung, dankt allen Beteiligten für die rege Teilnahme und zieht 

ebenfalls ein ausschließlich positives Resümee. Es wird noch mal besonders festgehalten, dass Professor 

Tido Junghans, Vorgänger von Herrn Dr. Bruns und initial im vergangenen Jahr vorgesehen als 

Tagungspräsident für diese Tagung, trotz seiner schweren Erkrankung teilnehmen konnte und eine sehr 

beachtete Begrüßungsrede, zusammen mit Herrn Privatdozent Dr. Bruns gehalten hat. Auf Vorschlag 

von Herrn Professor Stinner wird Herr Professor Junghans ebenfalls als Vorsitzender der Tagung 2021 
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offiziell aufgenommen, was in die Annalen der Vereinigung eingehen soll. Dieser Vorschlag wird 

einstimmig angenommen.  

Es folgt der Bericht des Kassenwartes Professor Oldhafer. Die finanzielle Entwicklung der Vereinigung ist 

äußerst positiv, wir können ein finanzielles Plus aus dem vergangenen Jahr konstatieren. Die beiden 

Winterakademien haben ein Minus von insgesamt etwa 6.000 Euro erbracht, aber es steht zu erwarten, 

dass die Akademie light künftig mit einem Benefit abschließen wird, sodass diese dann die Negativbilanz 

der Winterakademie ausgleichen kann. Die Kassenprüfer Herr Dr. Mansfeld und Frau Dr. Engel stellen 

dann fest, dass sämtliche Unterlagen geprüft wurden und nicht beanstandet werden. Somit wird auf 

Antrag von Herrn Dr. Siggelkow, der Schatzmeister ohne Gegenstimme, mit einer Enthaltung, entlastet.  

Professor Debus stellt nochmals sämtliche aktuellen Aktivitäten der Vereinigung dar und weist auf die 

künftigen Planungen der Winterakademie und der ersten Sommertagung in Hamburg 2022 hin. Auf 

Antrag von Herrn Professor Stinner wird dann der Vorstand ohne Gegenstimme mit ausschließlich der 

Enthaltung des Vorstandes entlastet.  

Nun wird Dr. Daniel Hinck als erweitertes Vorstandsmitglied vorgestellt, dessen Aufgabe es ist, als 

primärer Ansprechpartner der Winterakademie in der Vereinigung Norddeutsche Chirurgen und der 

Vereinigung Norddeutscher Gefäßmediziner künftig administrativ zu leiten und zu koordinieren. Dr. 

Hinck ist sehr breit in den Gebieten der Chirurgie ausgebildet, sodass er sich ideal für diese Aufgabe 

eignet. Er hat sich bereits im Vorfeld in den vergangenen Jahren intensiv um Fort- und Weiterbildung 

innerhalb der Vereinigungen gekümmert. Dieser Vorschlag wird breit angenommen von den 

anwesenden Mitgliedern.  

Er stellt dann die aktuelle Planung für die Winterakademie 2021 in Hamburg vor. Laut Johnson und 

Johnson kann sie als Präsenzveranstaltung unter Einhaltung eines Hygienekonzeptes stattfinden. Große 

Vorlesungen und zentrale Veranstaltungen im großen Hörsaal sind nicht möglich, ebenfalls der 

Studentenkurs aus Platzgründen und Abstandsgründen nicht. Alle anderen Kurse jedoch sollen 

stattfinden und sind bereits in der Planung.  

Nun stellt Professor Puhl die aktuellen Planungen für die Sommertagung 2022 vor, die gemeinsam mit 

Professor Großterlinden und Professor Larena durchgeführt wird. Es handelt sich um die erste 

Sommertagung in Hamburg seit Neustrukturierung der Vereinigung und soll eine große 

Präsenzveranstaltung werden. Alle freuen sich sehr auf dieses anstehende Event. Professor Puhl dankt 

im Namen seiner Vorsitzenden für das ihm ausgesprochene Vertrauen. 

Frau Dr. Duprée stellt die aktuellen Zahlen und Aktivitäten der Günther-Haenisch Forschungs- und 

Studienstiftung der NDCH vor. Die Stiftung entwickelt sich ebenfalls erfreulich, insbesondere werden die 

ausgelobten Preise stark umworben. Es ist geplant im Rahmen einer Akademie light im November die 

diesjährige Preisträgersitzung durchzuführen. Frau Dr. Duprée wird für ihr Engagement allseits gedankt.  

Abschließend bedankt sich Professor Debus nochmals im Namen des Vorstands für die rege 

Teilnehmendenzahl an der Mitgliederversammlung. 

Damit ist die Mitgliederversammlung um 17:45 Uhr beendet. 
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